

EL NOTICIERO

Periódico independiente defensor de los intereses de Alcoy

Director: EDUARDO MARTINEZ

Administrador: GASPAR LLORCA VIDAL

Suscripción semanal
15 céntimos

Redacción y Administración
Plaza Constitución, 8

No se devuelven originales

NUMERO SUELTO
5 céntimos

Crímenes del caciquismo

Un bien escrito artículo de nuestro apreciable colega «El Luchador», titulado «Efectos del caciquismo», y en el cual pone los puntos sobre las *tes* pintando de cuerpo entero la putrefacta política alicantina, nos sugiere la idea de contestar ó comentar.

El articulista ha sido parco, ha sido benévolo con los mercenarios del caciquismo; ha sido humano con los negros de la política, con los bastardos de la política, con los negociantes y vividores de la política.

Tanto lo ha sido, que ha buscado palabras equitativas a su modo de ser y pensar periodístico, pero reñidas en su fuero interno, aquilatando su valor y poniendo sobre el papel aquello que no sentía; aquello que contra él se rebelaba.

El caciquismo necesita para su vida de satélites libertos de presidio; de zánganos perturbadores del orden; de vagos agradecidos; de reidores de la ley, de inmorales, de defraudadores, y, en fin, de toda el hampa de una política amparadora de crímenes y defraudaciones.

El cacique, hechura de verdugo, es el amparador de todo cuanto daña y corroe a la sociedad; a esta sociedad viciada en un ambiente malsano y corrupto, sin más norma que el vivir su vida y dar satisfacción a sus vicios y lucrarse a costa de un pueblo que gime sus desdichas; de un pueblo que sufre y paga harto caro lo más necesario para su vida.

El cacique disfruta de todas las prebendas. Sin el cacique no hay vida posible; ante EL se doblegan todos, todos se humillan, todos se rinden. Desde el ministro al último funcionario, es todo caciquismo.

Y vemos que se roba; y vemos que se mata; y vemos que se explota, y nada se castiga, y nada se justifica, porque nunca pecan los que cuentan con el poder y la protección del cacique, especie de amalgama de feudal y bandido.

Los que se cubren bajo la escafranda del caciquismo para ponerne a cubierto de las leyes, y poder seguir sus correrías, son los que, desde el fango,

elevan al reptil que más tarde ha de enroscarse en el cuerpo del proletario y absorberse bonitamente, calladamente, la sangre ya del productor, ya del contribuyente.

Por eso al cacique hay que inutilizarle, hay que destrozarle.

Por eso el pueblo debe armarse, no de la santurrón y estúpida paciencia que le caracteriza; no de la bestial indiferencia en él innata; no de esa cobardía propia de meretrices, sino de todas armas ofensivas, y reñir la batalla final hasta ver sucumbir a toda esa gavilla de rufianes vividores, más bien dignos del grillete, que de representantes de esta canallesca política que a la trágala se nos impone.

Sintierra

Mientras Francisco Zamora, hombre honrado y digno se encuentra encarcelado por supuestas injurias en la prensa, andan sueltos los culpables del malestar del pueblo.

Así es la vida.

Comentarios

Ya tenemos las Cortes abiertas, desde hace unos días; hemos seguido durante ese tiempo la reseña de las sesiones parlamentarias y hemos podido apreciar el exceso de ceremonias y la serie de discursos huecos, que se han pronunciado á excepción de unos cuantos, lamentablemente, poquitos.

Ustedes han visto á nuestro representante en el Congreso, pedir la palabra, para hablar de algo que redundase en favor del pueblo?

Ya verán, como desdichadamente, no se presentará la ocasión, de tener que felicitar á nuestro diputado, por haber cumplido con su deber y obligación.

Esto no será inconveniente, para que en próximas elecciones, si no juega su papel, el consabido artículo 29, se nos presente otra vez por aquí prometiéndonos, hacer de la cuna del pueblo, una Arcadia, y convertir el resto del distrito en una Jauja, por arte de la magia liberal.

Promesas no nos regatean. Pero parcos en el cumplimiento ofrecido, so á más no poder; hasta punto de olvidar los compromisos contraídos, con el cuerpo Electoral.

Los sufragios tan rogados y tan solicitados en visperas de apoderarse

del acta, en estas ocasiones están en el mayor olvido; para que se levanten en el Congreso á pedir algo en favor del distrito que representan, es preciso que antes vayan á Madrid una comisión de caciquillos y expongan la situación verdadera de la necesidad de los pueblos; ya olvidados, por el que un día, mendigó fei favor de unos votos, para encumbrarse, con la investidura de diputado, entre los políticos prohombres, de la gran farisa nacional.

Justino Sarrió.

En Binéfar el pueblo arrojó de Ayuntamiento á todos los concejales.

Ahora viene bien aquello de: Cuando las barbas de tu vecino veas afeitar...

Cuidado con los billetes

Ustedes lectores saben que hay por este mundo muchas cosas falsas.

Que hayan noticias falsas, bien; que sean falsos los amigos, pase; pero lo que no tiene pase es que sea falso un billete; eso sí que no pasa.

Y allá vá lo que conocemos de la falsificación, haciendo honor al refrán de:

«Lo que no quieras para ti no quieras para los otros»

«Los billetes falsificados son de la emisión de 24 de septiembre de 1906, firmados por el entonces gobernador del Banco de España, señor Merino.»

Dicen que es la mejor falsificación que se ha hecho, hasta el punto de no distinguirse los billetes falsos de los legítimos.

Las diferencias que hay son éstas:

En la figura simbólica que ocupa el centro anverso se observa alguna dureza en las facciones, sobre todo en el entrecejo y las dos figuras aparecen un tanto borrosas.

En la parte horizontal de los cuatro ángulos se advierte un pequeño trozo de línea encarnada.

En el reverso la cuadrícula no es tan perfecta como la de los verdaderos.

El fondo resulta algo más claro que en los legítimos y en la numeración de los cuatro ángulos se ve que los números no están tan perfectamente marcados.

Lo advertimos á los lectores, porque es muy lamentable que después de descrimarse por la adquisición de un pápiro, resulta de los de coño adusto y fondo malo,

Los obreros del mar, esos seres dignos de mejor suerte, luchan contra los elementos y pierden la vida por el pan de sus hijos.

Los revendedores de pescado arrastran una vida miserable y no tienen camisa que ponerse.

Los subastadores y acaparadores, se han enriquecido todos.

Váyase el hambre de unos por la hartura de otros.

La política parlara

La inicua explotación de que son objeto los desventurados mineros que trabajan en las minas de Almadén y de Arroyanes, y que ha motivado una tremenda filípica del diputado conservador señor Lacierva, ha dado lugar á que el ministro de Hacienda, fogoso é impetuoso, porque sí, exclamara al contestar:

—¿Queréis que se discutan también proyectos sociales? Pues si queréis, tengamos sesión por la mañana.

Fuertes rumores acogieron las palabras del ministro; pero esto no impidió que el orador hacendista redondeara su pensamientos diciendo:

—Pues ó hay que discutir más horas ó hablar menos!

Varias voces: ¡Ahí! ¡Ahí!

Nuevos rumores interrumpieron el curso de la discusión, pero esta vez fueron seguidos de risas, aun cuando la suerte de los mineros de Almadén y de Arroyanes no sea cosa de reír, sin de llorar profundamente.

Trabajo le mandamos al señor Alba si se propone lograr poner un freno á la política parlara, que siempre ha sido, es y será, como el país no lo remedie, la característica de nuestro sistema parlamentario. Mucha oratoria, raudales de charla sempiterna mucho disparar á todas horas aquella carabina que Ambrosio cargaba con cañamones; más de nada sirve tanta charla sempiterna, pues de noche no alumbraba la linterna.

TALLER DE AFILAR
DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección y económica.

OTRA VIDA

¿A qué llevar, para casarme, una virgen ante el altar? ¿Sabía acaso si habría de cargar con un ser estéril y después por mi ignorancia ó flojez pasar el resto de mi vida en la más espantosa soledad?

Así es que aguardé y cuando la dueña de mis pensamientos y de mis energía aceptó con resignación impregnada de felicidad su nueva y elevadísima categoría, cuando iba algo de mi vida prendido en la suya, cuando el misterio de la encarnación la hizo madre pensé en Jesús de Nazaret y me dirigí al templo.

Estamos de paseo y habla un amigo mío.

Casarse para no tener hijos es una necesidad: Es como si el patrimonio de los labradores se secara todos los años después de haber puesto en él su vida y su alma; como si el agua no te quitara la pereza y la roña..., como si los ojos no sirvieran para admirar y elegir la obra del Todopoderoso en la Tierra.

Yo no tenía porqué fijarme en la crítica de cierta parte de la Sociedad que no está conforme más que la rutina y la hipocresía... ¿Cuántos de los que me censurarán acariciaron como yo á sus rendidas enamoradas antes de que las leyes confirmaran su misión?

¡Y es que en nuestro ser llevamos el instinto, á pesar de lo grande, sencillísimo y natural, innato, de conservación á través de los tiempos!

¿Quién no sentiría orgullo y alegría infinita al verse retratado en un delicioso y nacarino bebé?...

La mujer debe llegar al matrimonio cuando en principio sirve al pié de la letra los consejos del Evangelio. Ya antes, el agua bautismal, redimió á la niña inocente, pura y virgen... Luego el bautismo, para las criaturitas y el casamiento, para los que prueban su utilidad á la especie, así lo entendía y á sí sigo entendiéndolo. Yo era un soltero maduro, y pensé en una mujer... La busqué y empecé á enamorarla; cuando ella me dio pruebas de cariño tal como algunos besos y detenerme para «que no la dejara tan pronto» me entregué confiado. ¡Para alguna había de ser, de una vez y de verdad!... Después pensé en la diferencia de edad y se me ocurrió pensar «el bien que aportan los hijos... ¿Serviré me pregunte varias veces?...

Una tarde en su ocaso cuando el ambiente es propicio á la confesión recibí con un abrazo una lagrima que quemó mis labios. ¡Me sentí feliz! ¡Mi elegida daba fé de otra vida!

Entonces empecé á preparar los papeles...

Un viento suave y aromático llega del Sur. Mi amigo y yo lo aspiramos con fuerza. La población se inunda de luz: Vamos camino de ella...

Menrod.

Guía comercial de Alicante

y su provincia

Acaba publicarse la edición 1916. Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes industriales, profesionales, etc. Elemento oficial, sociedades oficiales y particulares, calles y tarifas de interés general.

Precio 1 peseta; de venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena. Torrijos, 68, Alicante.

Recreos inocentes

Dedico estos sonetillas á Pabloto y á Vicente, sobrinos míos, gemelos, que quiero entrañablemente.

Cumple con tu obligación con interés, sin descuido: no hay mayor satisfacción que la del deber cumplido. Sigue recto la misión que el azar darte ha querido, con lealtad, sin ambición, atento y reconocido. No envidies dichas ajenas y haz el bien á manos llenas, sin bombo, con hidalguía. Y al reposar en el lecho hazlo abrigando en el pecho una acción noble del día.

Huye, niño, del ambiente ponzoñoso que aletarga, que la vida se hace amarga sin caminar locamente. La vida, tenlo presente, no es nunca pesada carga y siendo dulce no es larga, pues su paso no se siente. Obra con recta conciencia y verás enaltecida tu venturosa existencia. Que una falta cometida por un error ó imprudencia se llora toda la vida.

Añillo.

¡Que cunda el ejemplo!

RASGO EJEMPLAR

El único pueblo de España en que hay vergüenza, es Binefar, provincia de Huesca.

Se demostró la semana pasada.

Al celebrar sesión el Ayuntamiento, un grupo invadió las Casas consistoriales y arrojó al alcalde y á los concejales, apoderándose de las llaves que entregaron al juez.

¡Lástima—ha dicho un querido colega de Madrid—que no se haga lo propio con el municipio madrileño!

¿Con el madrileño solamente?

¡Si son tantos los pueblos españoles que necesitan un rasgo como el ejemplo de Binefar!

A lo menos, el noventa y nueve por ciento.

Un mitin

En el mitin que el domingo se celebró en la Casa del Pueblo, aparte las importantes peticiones que se formularon—abaratamiento de las subsistencias, trabajo y amnistía por delitos políticos y sociales—se inició algo que interesa á la clase trabajadora: la unión de todas las sociedades obreras, las que hasta ahora, con detrimento de sus aspiraciones, vivían distanciadas y aún rivalizadas.

Importantes fueron las razones expuestas por los compañeros Vargas, Martínez, Esquembre, Clavel, Millá, Mallol y Pujalte, para que de esa unión se saque el debido provecho.

Si esa unión llega á ser un hecho, es como la clase obrera podrá lograr mejoras que, á pesar de ser justas, eran menospreciadas por los que han ido gobernando como en un juego de compadres.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa), 12

Plaza de Toros de Alicante

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO para el domingo 22 de Octubre de 1916

4 hermosos y escogidos ovillos-toros 4

de la afamada ganadería de DON EMILIO SANCHES vecino de Salamanca

Reaparición del fenómeno en miniatura

ELADIO AMOROS

que tantos y tan ruidosos triunfos ha alcanzado en las principales plazas

Reaparición del valiente y aplaudido novillero

Juan González ALMANSEÑO II con sus respectivas cuadrillas

PRECIOS

Entrada general. 75 céntimos
Señoras, niños y militares, sin graduación . . . 45 id.



Bibliografía

«La Escuela Moderna»

La acreditada revista pedagógica y administrativa de primera enseñanza «La Escuela Moderna» publica, en su número correspondiente al pasado mes de Septiembre, interesantes artículos pedagógicos de conocidos autores profesionales.

Acompaña al número un pliego encuadernable de la obra «Higiene y fisiología humanas».

Indudablemente dicha revista es la más importante que en su clase se publican en España, tanto por su texto como por lo bien editada, cosa digna de aplauso para los señores Perlado Paez y Compañía.

«La Unión Ilustrada»

En el último número de esta importante semanario ilustrado, malagueño, aparece inserta una hermosa composición titulada «A mi patria chica», debida á la pluma de nuestro compañero D. Rafael Lopez Arias y en la parte gráfica del mismo número figura el retrato de dicho compañero.

Felicitemos al querido compañero por tan merecida distinción y felicitamos, también, á «La Unión Ilustrada» pues el señor López Arias es uno de los periodistas con que se honra en tener en su seno la prensa alicantina.

De instrucción pública

Se nombra fuera de concurso á doña María Maseda maestra de Valencia de don Juan (León) maestra de Cañiza de la misma provincia.

Se concede la permita solicitada por doña María Caballero y doña Damiana Durán maestras de sección de Cáceres y Salvatiene respectivamente.

Se anuncia á concurso para la provision entre cesantes la plaza de Oficial de Administración vacante en la Sección d. Cádiz.

Se han remitido á los respectivos tribunales las relaciones de las maestras que han solicitado tomar parte en las oposiciones en turno restringido que en breve se celebrarán en esta capital.

Hydroaviones españoles

Para la mayoría de los alicantinos fué una sorpresa y una novedad la presencia de tres hidroaviones españoles en nuestras aguas.

Y fué un espectáculo hermoso el que presenciámos ayer mañana con la llegada de esos aparatos que van conquistando el dominio del arte.

El hidroplano H. C. número 1 vino pilotado por el capitán de infantería señor Valencia; el número 3, por el teniente de caballería señor White, y el número 5 por el oficial de Marina señor Navarro.

El primero y último acuatizaron frente al puerto, entrando en este; el aparato del señor White flotó frente á la playa del Postiguet, y por ligera avería hubo de ser remolcado hasta la indicada playa.

Los aviadores fueron aplaudidos al desembarcar, saludándoseles como una esperanza de la patria, tributándoseles el homenaje que merecen por su intrepidez y por su amor á la ciencia.

Procedían de Los Alcázares, é hicieron el viaje en 35, 20 y 25 minutos, respectivamente.

Aquí les esperaban el cabo Hilario Cruz, y los soldados Vicente Ayuso y Damian María, del cuerpo de ingenieros.

Les siguió en su viaje el torpedero número 8, por si á causa de averías hubieran necesitado los aviadores algún auxilio.

Mal sistema

Lo es el que nos dicen, emplea la Compañía de los Tranvías con sus empleados asociados.

Según nos denuncian, el sábado se les cobró el billete á los empleados suplentes que, de uniforme, regresaban á sus casas en un tranvía de los que hacen el recorrido á San Vicente, y que pertenecen á la misma que los urbanos.

Entendemos que procediendo así, quien á la larga saldrá perdiendo es la Compañía.

COMPAÑEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos!

Villavieja, 73, bajo,

Alicoy

Teatro Calderón

En el teatro Calderón esta actuando con extraordinario éxito, la simpática y genial coupletista «La Valerita».

Esta bella artista nos ha demostrado un talento superior á muchas del mismo arte, pues en cada una de las diferentes transformaciones que hace se nos presenta con todos sus detalles y con la gracia que ella sabe derrochar en cada couplet.

Referente á la música, no es una voz potente pero demuestra haber recibido una buena escuela de canto dándole al couplet todo el valor que su autor marcó en el pentágono.

El jueves 19 del corriente debutará en el Teatro de Verano de Alicante. Lleve feliz viaje dándole nuevos triunfos en esa capital.

**

El más extenso variado surtido en «Peletería» está en **La Onza de Oro»**

**

Han sido denunciados los Teatros Calderón y Circo por terminar el sábado por la noche, después de la hora reglamentaria.

**

La sociedad de socorros mutuos «La Unión» en un mensaje en que firman otras sociedades felicita al alcalde por su campaña moralizadora.

Eso está muy bien en las demás sociedades firmantes pero no en «La Unión» donde se sirven «boletes» y «bola gran» de café licor en abundancia.

**

Si queréis tener espejos y cristales limpios usad el «Bon Ami» de venta en la «Onza de Oro».

**

Debido á la reseña que publicamos en nuestro número anterior sobre el saldo de artistas traídos por el empresario del Teatro Circo, el ventrílocuo señor Llovet, aconsejado tal vez por dicho empresario y aprovechándose de uno de sus muñecos, intentó hacer un chiste de tal noticia que resultó un beneficio para nosotros porque cierta parte del público que no estaba en antecedentes agotó al día siguiente los números sobrantes.

Muchas gracias y... hasta la otra.

**

El mitin de ayer

Con gran concurrencia, se ha celebrado el anunciado mitin sobre la campaña emprendida Pro-presos y subsistencias.

Han tomado parte varios oradores de distintas entidades políticas y sociales.

El acto ha tenido la importancia que era de esperar dado el interés que ha despertado la orden del día.

A la salida del mitin se ha hecho una recaudación á beneficio de los presos por delitos políticos y sociales.

**

La nueva agrupación socialista «La Moderna» ha repartido un manifiesto exponiendo su programa y sus fines dentro de la vida política y social.

Esta agrupación que no acata la jefatura de Pablo Iglesias, esta formada por elementos jóvenes, entusiastas y defensores del proletariado.

Su domicilio social está fijado en la calle Santo Tomas 21.

**

La Onza de Oro ha recibido las más altas «Novedades en Peletería» para la temporada de invierno.

INFORMACION GENERAL

Encuentro con un bandido

Córdoba.—En una finca del término de Adamuz la guardia civil ha tenido un encuentro con el bandido «vagonero».

Cruzáronse numerosos disparos, y el bandolero huyó ileso, abandonando una escopeta y municiones.

¿Qué será?

En el Palace Hotel comieron anoche, permaneciendo hasta las primeras horas de la madrugada, los señores Alba, Paraiso y don Ramón de Castro.

Parece que vuelven los tiempos de la Unión Nacional, de cuyo movimiento, como es sabido, fueron los tres elementos directores.

Choque de automóviles

San Sebastián.—El automóvil de la condesa de Echegoyiz, chocó con otro auto.

Ambos sufrieron grandes desperfectos.

Aviones aliados

Amsterdam.—Los aliados volaron sobre Mauberge, siendo aplaudidos.

No arrojaron bombas ni proclamas.

Acorazado apresado

Paris.—Los rusos se han apoderado de Hirstof, apresando un acorazado tuaco.

Los submarinos

Washington.—Wilson, después de conferenciar con el embajador yanqui en Berlin, ha renunciado á su propósito de enviarle una nota al gobierno alemán acerca de los torpedeamientos, y ha decidido permanecer en actitud expectante.

Exito de un raid

Londres.—Las últimas noticias del raid de los aliados sobre Mons confirman el éxito de la operación.

Arrojaron gran cantidad de bombas sobre un montón de cristales y causaron enormes destrozos en dos trenes.

Lo que dice un alemán

Amsterdam.—El capitán Koenig le ha escrito á un amigo diciéndole que terminados los preparativos, emprenderá un nuevo viaje á los Estados Unidos en el submarino «Deutschland».

Un acorazado ruso apresado

Petrogrado.—Se anuncia oficialmente que la escuadra rusa ha apresado á un acorazado turco de dos mil toneladas.

Lo mandaban oficiales alemanes.

Frente francés

En las dos orillas del Soma tuvieron lugar luchas de artillería que se extendieron más allá del Ancre hacia el Norte, alcanzando gran intensidad en el frente Courcellette-Rancourt y Barliux-Ablaincourt.

Ataques ingleses al Norte de Thiepval terminaron con luchas cuerpo á cuerpo en nuestras líneas, logrando el enemigo poner pie en una de ellas.

También aumentó la lucha entre Pluhow y el ferrocarril que va de Rohatydn á Tarnopol y en el Nara-jowka.

Los franceses atacaron entre Bar-leux y Abtaincourt y lograron poner pie en la fábrica de Guermont.

Fuerzas del príncipe heredero.—Luchas de artillería al Este del Mosa.

Frente oriental

Continúa la lucha al Este de Luck.

Después de un fuerte bombardeo entre Sinokw en el Strohod y el Oeste de Gerochad, emprendieron los rusos fuertes ataques.

Horrible infanticidio

Anteayer tarde, junto á la escalinata que hay frente á la Aduana, fué descubierto por un pescador, el cadáver de un niño que aparentaba tener unos cuatro meses de edad, el cual se encontraba flotando sobre las aguas.

Se dió cuenta del descubrimiento al Juzgado, mas cuando llegó este, según se nos dice, el cadáver había desaparecido.

Suponen los pescadores que algún pulpo lo aprisionó con sus tentáculos lo arrastró al fondo del mar.

CENTRO UTILISIMO

Nuestro distinguido compañero de «El Ibérico», D. Fernando Cadiñanos, acaba de fundar en Madrid una oficina muy interesante.

Se nombra «Centro general de Negocios», y se ha establecido en la calle de la Aduana, número 3, piso primero, muy inmediato á la Puerta del Sol, dedicándose á toda clase de asuntos lícitos: Cobro de créditos. Obtención de Certificados. Administración de fincas. Informaciones de policía privada sobre delitos y pleitos. Representaciones de Ayuntamientos. Reclamaciones de Seguros, etc., etc.

Dadas las condiciones de actividad del señor Cadiñanos y su buen crédito personal, creemos que su casa tendrá un éxito grande.

de sorpresa, de amenaza y al mismo tiempo de provocación.

Las frases que acababa de pronunciar la hostelera la habían herido y humillado; el orgullo y la provocación vencieron en ella todo otro sentimiento, y segura de poder vengarse de Carmela, dijo con acento irónico.

—Te felicito, Marcos; si te hubiera encontrado en la calle, sin oír tu voz, no te hubiera reconocido. El tiempo lo cambia todo: ya conozco á tu mujer, sin que nadie me haya presentado aún; á ti te toca hacerlo.

Y se dirigió á Carmela, que pálida como una muerta ante aquella familiaridad de la desgraciada, miraba á su marido, oprimiéndosele el corazón al verle tan turbado y conmovido.

—Es verdad, señora—añadió Mary sonriendo siempre,—que todavía no os he dicho mi nombre. ¿Vamos, Marcos! ¿Temes pronunciarlo? Ya sé que has hecho á tu esposa de mí un retrato poco lisonjero, pero no puede estar celosa

del pasado, si está tan segura del presente.

Marcos no acertaba á pronunciar una palabra; la imprudencia de Mary y las azoradas miradas de Carmela le paralizaban la lengua dejándolo mudo.

Sólo Mary había reconquistado su calma.

Levantó alegremente un dedo amenazando con él á Marcos, y exclamó sin parar de sonreír:

—Ya comprendo; será preciso que me presente yo misma. Ved en mí, estimada señora, á Josefina Rondola, el genio del mal de vuestro marido, como finalmente me habéis llamado.

La hostelera fué calmándose poco á poco; por un momento se cruzaron las miradas de las dos mujeres, entrambas impregnadas de odios y amenazas.

—Marcos—exclamó resueltamente Carmela,—la señora ha venido preguntando por ti: desea hablar sólo contigo.

„Acompáñala, pues, á una de las habitaciones de arriba, para que no tenga que verla ni oírla más.

El problema agrícola

Una necesidad verdaderamente sentida en la agricultura española viene a satisfacer una importante entidad bancaria que, teniendo por lema «Fomentar la agricultura y proteger al agricultor» se constituye en Madrid.

El hermoso y humanitario programa que la referida entidad llevará a la práctica, testimonia el perfecto conocimiento que en general, de la situación agrícola, tiene su Junta de Fundación reconociendo que el fomento y riqueza de nuestra agricultura no se cifra solamente en roturación, desmontes ni transformación de cultivo; hay otros factores de igual importancia que forma parte de esta inmensa riqueza, como son; el reparo de la propiedad, acaparada sin producto alguno y solo por egoísmo y proteger al pequeño agricultor para sacarle del reducido círculo en que se desarrolla por falta de elementos propios é imposibilitado en la práctica de toda iniciativa.

Teniendo muy en cuenta estas circunstancias, la entidad que nos ocupa, viene a aliviar en su mayor parte la anómala situación porque atraviesa el agricultor, pues destinará su capital social:

1.º Al fomento agrícola, adquiriendo en propiedad grandes extensiones en tierras de secano, transformándolas en regadío y distribuyéndolas en parcelas para su venta al contado y á plazo, las que facilitará en dichas condiciones para su explotación, como también en franco desarrollo de cultivo.

2.º Proteger al agricultor facilitando la adquisición de maquinaria, material agrícola, simientes, abonos, ganado y otros; edificación de viviendas, caseríos, almacenes y cuanto se considere de necesidad para el agricultor, al contado y á plazo.

3.º Abrirá cuenta de crédito con

garantía hipotecaria, comprará propiedades agrícolas por cuenta del tercero, negociará y descontrará el papel exclusivamente de operaciones agrícolas facilitará la venta en el extranjero de los productos agrícolas españoles sirviendo de intermediario, como asimismo establecerá el préstamo sobre cosechas almacenadas, las que venderá por cuenta del productor, para evitar el abuso del apremio y la usura, malbaratando el género por falta de recursos.

Sus primeras operaciones, en lo que respecta á la adquisición de tierras, transformación y desarrollo de cultivo, se efectuará en Andalucía, estando encomendada su dirección á inteligentes labradores valencianos, los que previamente han practicado importantes ensayos.

De excepcional importancia consideramos para el fomento de nuestra agricultura la fundación de tan importante como oportuna entidad dando ocupación á centenares de obreros del campo que obligados hoy por la necesidad imploran la caridad pública y abandonan el suelo español.

Aplaudimos tan plausible iniciativa y deseamos sea breve su periodo de constitución.

Banco Español de Fomento Agrícola

Alberto Aguilera, 31.—Madrid.

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.

Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 6 en adelante.

Estrenos todas las noches.

Concurso para obreros

100 pesetas de premio

La Junta Directiva de este Círculo ha acordado prorrogar el plazo de admisión de trabajos para este concurso hasta el día 10 del próximo mes de Noviembre.

Este premio se otorgará bajo las siguientes cláusulas:

1.ª solo podrán concursar los obreros.

2.ª Los trabajos no irán firmados y el nombre del autor se presentará en plica cerrada en la que irá escrito el mismo lema que en el trabajo original parezca.

3.ª El asunto ó tema de que dichos trabajos se han de ocupar será el siguiente: «Estudio de los medios mas prácticos para la resolución del problema obrero».

También se otorgará un premio consistente en mención honorífica con la inclusión del nombre del autor en un cuadro de honor al trabajo que mejor contribuya á exaltar el amor á la Patria.

El Círculo se propone con estos trabajos editar unas hojitas que se llamarán «Hojitas patrióticas».

Los concursantes podrán remitir sus composiciones á la Secretaria del Círculo Pi Margall 14.

José Mullor Colomina

LA PRIMITIVA FUNERARIA

situada en la calle Doña Saurina, número 10 (antes Escuela), ha dispuesel en lo sucesivo favorecer al público con una graudiosa rebaja de precios.

No dejen de visitar este establecimiento, cuando sea necesario en to que encontrarán un 75 por 100 de economía.

El más extenso y variado surtido en Peletería está en La Onza de Oro.

176 VIRGEN Y MADRE

Marcos no se movió; temblaba; sus ojos se fijaron suplicantes en su mujer.

La joven hostelera sintióse conmovida.

—¿Dudas?—añadió dulcemente Con esto vas á hacer sospechar á la señora que temes encontrarte á solas con ella, ó que yo tenga temor por ello... Vé, Marcos, vé.

Mary prorrumpió en una sonora carcajada.

—Vamos, pues, querido—replicó imitando la voz de Carmela:—tu mujer te lo permite, no temas, no voy á comerte...

Estas palabras fueron como un latigazo para Marcos.

Se levantó de repente, y fijando en Mary una mirada dura, dijo resueltamente:

—Venid, señora.

Al pasar frente al mostrador, detrás del cual se encontraba su mujer, le dirigió una mirada que la conmovió, haciéndola entojecer de alegría; y abriendo una puerta vidriera, precedió á Ma-

EL PRIMITIVO ALICANTE OBRERO 173

anular de su mano izquierda, brillaba una maciza sortija de oro, y del mismo metal era la cadena que sujetaba su reloj.

Al entrar se fijó de momento en aquella señora que estaba junto al mostrador pero no hizo caso, fijando seguidamente sus ojos en su mujer, á la que saludó con una sonrisa afectuosa.

—¿He tardado, Carmela?—preguntó en voz alta.

—No, Marcos:

Respondió la hostelera pensando en su interior que tal vez hubiera sido mejor que se hubiese entretenido algo más sintiendo agigantar sus sospechas.

Y las sospechas se cambiaron casi en seguida en realidad,

Al oír la voz de Marcos, Mary se sobresaltó bruscamente, y levantándose, volvióse impetuosamente, encontrándose frente á su antiguo amante.

La impresión que ámbos experimentaron al reconocerse, fué violenta.

La de Marcos la producía una especie de angustioso terror; la de Mary era

CASA DE VIAJEROS DIANA

Habitaciones de primer orden
Coches á todos los trenes
Servicio esmerado
(Junto al estanco)

Los mejores anisados dulces y secos preferidos á todos los demás, los hallarán en la fabrica de aguardientes, licores y jarabes de

Francisco Gadea

Especialidad en los anisados
LANES

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos.

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montengón número 6, °—1.º Alicante.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda esquina á Calderón).

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

SanVicente, úmn. 61.—Alicante.

"ALMENDRAS SALADILLAS,"

REVISTA SEMANAL

Toros :-:- Teatros :-:- Cines

Espectáculos callejeros

Se publica todos los domingos

Director: PICA-DURA.

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6'45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30.—Llega á las 12'38.—Corto de Aimansa: Sale á las 17'40.—Llega á las 21'50.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torreveja: Sale de Alicante á las 6'30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 45.—Llega á las 11'55.—Tren corto: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torreveja. Sale de Alicante á las 4'50.—Tren corto de Eiche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 10'44 Entrada á las 15'35 Llegada s Denia á las 14'15 Salida á las 11'45.

Servicio de diligencias

Posada de la Balsa: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.—Posada de «La Unión»: Para Relleo á las 13.—Para Alcoy á las 12'50.—Para Aguas, á las 14.—para Santapola á las 14.—Automóvil: Para Ibi las 14.—Para Jijona, á las 15'50.

Servicio de Automóvil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'33 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

IMP. GUIJARRO